



RETIROS, EJERCICIOS ESPIRITUALES... VOLVER AL CORAZÓN

Escrito dominical, el 23 de marzo

En los Centros de Espiritualidad de nuestra archidiócesis tenemos una oferta de Ejercicios Espirituales, de retiros, que harán que nuestro caminar junto a Jesús, se haga una realidad que cale en nuestras parroquias, en nuestras asociaciones y movimientos, en nuestras cofradías... en todos aquellos que, en definitiva, quieran volver al Corazón de quien tiene siempre abierto su costado, como signo de misericordia.

1. Nuestros Centros de Espiritualidad. Los centros de Toledo, de Talavera de la Reina, del Cristo de Urda, del antiguo seminario de Mora... nos ofrecen e invitan a participar. Os invito a entrar en la página web de la Delegación diocesana de Espiritualidad para no perderos la oportunidad de crecer por dentro para servir por fuera, como una llamada a la conversión, a la santidad.

Todos los fines de semana, se ofrecen experiencias de Ejercicios Espirituales, en silencio y con una metodología que nos hace profundizar en una vida cristiana para que nos tomemos en serio el Evangelio, la radicalidad en la identificación por Cristo, con Él y en Él.

2. Una sinodalidad sin espiritualidad es incidir solo en lo organizativo y ser un cuerpo sin vida, sin alma. En este camino sinodal con Cristo, estoy convencido de que sin estas ofertas de profunda espiritualidad, de esperanza y de encuentro con Jesús, que son los Ejercicios Espirituales, los retiros, los cursillos... nos quedamos en un «tinglado» más, donde no vivimos las tres escuchas que harán fecundo nuestro Sínodo diocesano: la escucha de la Palabra del Señor, la escucha hasta el final del hermano y entrar en nuestro interior y escuchar el grito de nuestro corazón. Estas tres escuchas se viven en estas experiencias que nuestra archidiócesis ofrece de conversión y vuelta al Corazón.

3. El mal de nuestra sociedad es la superficialidad. Ofrecer esta experiencia de encuentro con Jesús vivo, vivido y caminando juntos, es una respuesta a la superficialidad.

Recuerdo que el papa san Juan Pablo II, en su última visita a España, habló con los jóvenes en Cuatro Vientos y recuerdo que acompañando a los jóvenes, el Papa repitió una y otra vez, que el mal de nuestro mundo es la superficialidad.

Nosotros hemos de preguntarnos cómo dar respuesta a lo superficial en un mundo sin sentido, cómo ayudar a los jóvenes, a los adultos, a que se salgan de un mundo superficial y que no piensa. El hacerse las grandes preguntas de la vida, que es lo que los Ejercicios Espirituales y los retiros no hacen, nos permite salir de un sinvivir, sobrevivir para vivir en el gozo y en la libertad de los hijos de Dios, en una vida plena.

Todos tenemos experiencia que cuando nos hacemos las grandes preguntas de la vida: ¿Para quién soy yo? ¿Qué sentido tiene mi vida? ¿Cómo vivo mi juventud? Las preguntas son la búsqueda de las grandes respuestas y esta experiencia de encuentro con el amor de Jesús nos ayudan a salir de una vida superficial que nos asfixia. La salida hacia la vida plena, la felicidad, es siempre la respuesta de Jesús, muerto y resucitado, nuestro Redentor y Salvador.

Apúntate a estos encuentros que en nuestros Centros Diocesanos de Espiritualidad se ofrecen en la Cuaresma y que son como uno de los momentos que nos ayudan a que aumente nuestra esperanza, en este tiempo que queremos ser todos peregrinos de esperanza.

✠ FRANCISCO CERRO CHAVES
Arzobispo de Toledo
Primado de España